



Government
of Canada

Gouvernement
du Canada

CANADA'S INTERNATIONAL POLICY STATEMENT ÉNONCÉ DE POLITIQUE INTERNATIONALE DU CANADA

A Role of Pride and Influence in the World
Fierté et influence : notre rôle dans le monde

DEFENCE – SUMMARY
DÉFENSE – SOMMAIRE

Diplomacy – Diplomatie

Defence – Défense

Development – Développement

Commerce – Commerce



Canada

CANADA'S DEFENCE POLICY IS AT A DEFINING MOMENT

The world has changed since the last defence white paper was released in 1994. The past decade has been characterized by failed and failing states, the emergence of global terrorism and the proliferation of weapons of mass destruction. An increasingly interdependent world has tightened the links between international and domestic security, as developments abroad can affect Canadians in unprecedented ways. Indeed, one failed state, Afghanistan, served as the breeding ground for the tragic events of September 11, 2001—events that brought home to Canadians the new reality of international terrorism striking in North America.

A NEW VISION FOR THE CANADIAN FORCES

In order to address these security challenges, the Government is setting a new course for the Canadian Forces. The recent operational experience of our military and the threats we are likely to face in the future point to the need for a bold vision. Requirements both at home and overseas have increased. International missions are now far more complex and dangerous, with our military personnel often deployed to failed and failing states such as Haiti and Afghanistan where there is little or no peace to keep. Military experts have compared today's complex and chaotic operational environment to a "three-block-war". This term refers to the increasing overlap in the missions our personnel are asked to carry out at any one time and the resulting need for integrated operations. Our land forces could be engaged in combat operations against a well-armed militia in one city block, stabilization operations in the next block, and humanitarian relief and reconstruction two blocks over. Transition from one type of operation to another often happens in the blink of an eye, with little time to react. At the same time, our naval forces in adjacent coastal areas might be supporting troops ashore while enforcing a maritime exclusion zone, and our air forces could be flying in supplies and humanitarian aid while standing by to directly engage a determined opponent.

In this context, Canada will continue to maintain modern, combat-capable maritime, land, air and special operations forces. Our military will also need to become more effective, relevant and responsive. To that end, the Canadian Forces will concentrate on better integrating maritime, land, air and special operations forces to provide more "focused effects" in operations—that is, the ability to deploy the right mix of forces to the right place, at the right time, producing the right result. They will adapt their capabilities and force structure to deal with the new threats at home and abroad, including those that arise from the kind of instability that we have seen in failed and failing states. And they will enhance their ability to act quickly in the event of crises both in Canada and around the world.

TRANSFORMATION

The key to implementing this vision is the transformation process on which the Canadian Forces are now embarked. This will include:

- adopting a fully integrated and unified approach to operations by:
 - transforming the command structure—changing how the Forces organize themselves and enhancing their ability to deploy on domestic and international missions; and
 - establishing fully integrated units capable of a timely, focused and effective response to foreign or domestic threats to Canadian security. Maritime, land, air and special operations forces will emphasize co-operation and teamwork at all levels to achieve a total effect greater than the sum of the individual parts;
- improving coordination with other government departments and interoperability with allied forces;
- updating command, control, communications, computers, intelligence, surveillance, and reconnaissance (C4ISR) capabilities; and
- continuing to invest in people so they possess the skills and knowledge to function in complex environments.

To support this transformation, the Canadian Forces will proceed with a number of initiatives. They will:

- fulfil the Government's commitment to increase the size of the Regular Force by 5,000;
- form a new unified command structure capable of executing domestic and international operations;
- further expand the counter-terrorism unit Joint Task Force 2 and the Joint Nuclear Biological and Chemical Defence Company;
- complete, in the near term, the process of bringing the Victoria-class submarines into service;
- modernize the Halifax-class frigates;
- move ahead with the acquisition of ships that will be able to, among other things, deploy and support troops and equipment, and provide a sea-based national or multinational command capability;
- purchase unmanned aerial vehicles and medium- to heavy-lift helicopters to support land and special operations missions;
- acquire, or ensure access to, the right mix of capabilities to meet the increasing requirement for domestic, global and in-theatre airlift;

LA POLITIQUE DE DÉFENSE DU CANADA EN EST À UN MOMENT DÉTERMINANT

Le monde a changé depuis la publication du dernier Livre blanc sur la défense en 1994. La dernière décennie s'est caractérisée par la présence d'États en déroute et d'États défaillants, l'émergence du terrorisme international et la prolifération des armes de destruction massive. Un monde de plus en plus interdépendant a resserré les liens entre la sécurité internationale et la sécurité nationale : les événements qui surviennent à l'étranger peuvent affecter les Canadiens à un niveau sans précédent. C'est en effet un État en déroute, l'Afghanistan, qui a servi de vivier aux événements tragiques du 11 septembre 2001. Ces événements ont mis la population canadienne en présence de la nouvelle réalité que constituent les frappes du terrorisme international sur le continent nord-américain.

UNE NOUVELLE VISION POUR LES FORCES CANADIENNES

Pour relever les défis qui se posent en matière de sécurité, le gouvernement trace une nouvelle voie à suivre à l'intention des Forces canadiennes. L'expérience récente de nos militaires en milieu opérationnel et les menaces que nous risquons d'affronter nous amènent à adopter une vision audacieuse. Les besoins au Canada comme à l'étranger ont augmenté. Les missions internationales sont devenues beaucoup plus complexes et plus dangereuses, et nos troupes sont souvent déployées dans des États en déroute ou défaillants, comme Haïti ou l'Afghanistan, où il n'y a pratiquement aucune paix à maintenir. Les experts militaires ont comparé le climat opérationnel complexe et chaotique d'aujourd'hui à une « guerre à trois volets ». Cette expression fait référence au chevauchement accru que l'on constate entre les diverses missions confiées aux effectifs militaires et à la nécessité de mener des opérations intégrées. Pendant que nos forces terrestres seraient occupées à combattre des miliciens fortement armés dans un quartier donné, d'autres soldats pourraient être engagés dans une opération de stabilisation à quelques rues de là, tandis qu'un troisième groupe s'affairerait à des secours humanitaires et à des travaux de reconstruction dans un pâté de maisons voisin. La transition d'un type d'opération à un autre se fait parfois en un clin d'œil, ce qui ne laisse que peu de temps pour réagir. Simultanément, nos forces navales en poste dans les eaux adjacentes pourraient avoir à soutenir les soldats à terre et à faire respecter une zone d'exclusion maritime, pendant que les membres de l'aviation verraient au transport de provisions et de matériel humanitaire, tout en restant prêts à engager le combat avec des opposants résolus.

Dans ce contexte, le Canada maintiendra des forces maritimes, terrestres et aériennes, ainsi que des forces d'opérations spéciales modernes et aptes au combat. Nos militaires devront également augmenter leur efficacité, leur faculté d'adaptation et leur souplesse. À cette fin, les Forces canadiennes veilleront à mieux intégrer leurs forces maritimes, terrestres, aériennes et d'opérations spéciales, pour avoir un impact plus ciblé en milieu opérationnel; c'est-à-dire déployer les combinaisons d'effectifs requises au moment propice et à l'endroit voulu, de manière à obtenir les résultats souhaités. Elles adapteront leurs capacités et leur structure pour contrer les nouvelles menaces qui se poseront sur notre territoire et à l'étranger, y compris les menaces découlant du climat d'instabilité dont nous avons été témoins dans les États en déroute ou défaillants. Les Forces canadiennes rehausseront en outre leur capacité de réagir rapidement en situation de crise, au Canada ou ailleurs dans le monde.

TRANSFORMATION

La mise en œuvre de cette vision repose sur le processus de transformation dans lequel les Forces canadiennes se sont engagées. Parmi les mesures envisagées à cet effet, mentionnons celles-ci :

- adopter une approche unifiée et intégrée face aux opérations;
- transformer la structure de commandement, notamment modifier les processus d'organisation des Forces canadiennes et rehausser leur aptitude à se déployer au Canada et à l'étranger;
- établir des unités intégrées, aptes à réagir promptement, efficacement et de manière ciblée aux menaces étrangères ou domestiques qui se poseront à la sécurité du Canada. On accentuera la collaboration et le travail d'équipe à tous les échelons entre les forces maritimes, terrestres, aériennes et spéciales, de façon à ce que l'effet d'ensemble surpasse celui de chacune des parties;
- améliorer la coordination avec d'autres ministères et l'interopérabilité avec les forces alliées;
- actualiser les capacités de commandement, de contrôle, de communications, d'informatique, de renseignement, de surveillance et de reconnaissance (C4ISR);
- continuer d'investir dans les effectifs afin qu'ils possèdent les aptitudes et les connaissances requises pour servir dans des milieux complexes.

Dans le cadre de cette transformation, les Forces canadiennes prendront un certain nombre d'initiatives. Elles vont entres autres :

- remplir l'engagement du gouvernement d'augmenter la taille de la Force régulière de 5 000 membres;
- établir une nouvelle structure unifiée de commandement, capable de mener à bien des opérations nationales et internationales;
- augmenter davantage la taille de la force nationale d'intervention antiterroriste, la Force opérationnelle interarmées (FOI) 2, de même



- transformer les forces terrestres en une force d'envergure moyenne qui sera à la fois moderne et apte au combat, fondée principalement sur des véhicules blindés légers à roues, y compris le système de canon mobile;
- terminer la deuxième étape du Programme de restructuration de la Réserve de la Force terrestre (y compris les Réserves des services de santé et des communications) afin que l'effectif permanent autorisé atteigne 18 500 réservistes.

PROTECTING CANADA AND CANADIANS

In some key areas, this defence policy is based on enduring principles. The Canadian Forces will continue to perform their three traditional roles: protecting Canada and Canadians, defending North America in co-operation with the United States, and contributing to international peace and security. Within each of these roles, however, significant change will take place.

In the current security environment, the Government believes that a greater emphasis must be placed on the defence of Canada and North America. This will be our military's first priority. It will require the Canadian Forces to re-examine their approach to domestic operations. Most significantly, the Forces will now view Canada as a single operational area where the best available resources from our maritime, land, air and special operations forces can be brought to bear on a contingency, wherever it occurs. As such, the Canadian Forces will establish a single national operational command headquarters (Canada Command) to respond to domestic crises.

With this new approach, the Canadian Forces will be able to serve Canadians better in familiar roles, including search-and-rescue, disaster relief, and support to other government departments. In addition, they will be better positioned to contribute to the Government's overall strategy to protect Canadians against the threat of terrorism. Finally, they will increase their efforts to ensure the sovereignty and security of our territory, airspace and maritime approaches.

In practical terms, the Canadian Forces will improve how they gather, analyze, integrate and use information gained from a combination of maritime, land, air and space surveillance systems, including satellites and unmanned aerial vehicles. They will also expand their presence—Regular, Reserve and Ranger—to respond more effectively to events across Canada, including the Arctic. The expanded JTF2 will be able to deal with emergencies in different parts of the country. The enhanced Joint Nuclear, Biological and Chemical Defence Company will increase its support to civilian authorities in responding to a major incident in Canada.

As a result of this new policy direction, our maritime and air forces will place greater emphasis on protecting Canada when deploying their personnel and assets. The maritime forces, for example, will play a prominent role in implementing the National Security Policy's six-point plan to strengthen marine security.

Canada's Reserves will also increase their efforts in protecting Canada and Canadians. Building on their nation-wide presence, the Reserves will support civilian authorities in responding to domestic emergencies, focusing on their expertise in chemical, biological, radiological and nuclear response, information operations and civil-military co-operation.

With demands of sovereignty and security in the North expected to increase in the next 10 to 15 years, the Canadian Forces will enhance specific capabilities for use in the region, including new aircraft and improved equipment for the Rangers. We will also consider the utility of basing search-and-rescue aircraft in the region.

THE CANADA-U.S. DEFENCE RELATIONSHIP IN A CHANGING WORLD

Maintaining a strong security and defence partnership with the United States remains essential to protecting Canada and Canadians. In addition to enhancing the domestic roles and capabilities of the Canadian Forces, the Government will explore new and innovative ways to work with the United States in the defence of our shared continent. This could include greater co-operation in countering maritime threats to North America and new military-to-military arrangements for the support of civilian authorities during crises and emergencies. The Government will begin substantive discussions with the United States in these and other areas in the coming months, including as part of the negotiations to renew the NORAD Agreement.

CONTRIBUTING TO A SAFER AND MORE SECURE WORLD

The Government's strengthened focus on the protection of our country will not come at the expense of our role in the world. In fact, this new defence policy will see the Canadian Forces increase their capacity and capabilities for international operations. It has become increasingly clear since September 11, 2001 that protecting Canada and the safety of its citizens means that we must be prepared to meet threats to our security as far from our borders as possible, particularly in failed and failing states.

This increased international role will help reinforce the values Canadians hold dear. Canada has embraced its responsibility to protect people around the world from oppression, terror and human rights abuse. The Government will ensure that our collective compassion and willingness to act in the face of injustice will continue to shape the missions that our military undertakes abroad.

The Government is committed to multilateral co-operation as the foundation for a stable and peaceful international system. Accordingly, the Canadian Forces will maintain their contributions to international institutions such as the United Nations and the North Atlantic Treaty Organization. At

que l'effectif de la Compagnie interarmées de défense nucléaire, biologique et chimique;

- achever, à court terme, la mise en service des sous-marins de classe Victoria;
- moderniser les frégates de la classe Halifax;
- faire l'acquisition de navires aptes à déployer et à soutenir des troupes et de l'équipement, entre autres, de même qu'à fournir une capacité de commandement nationale ou multinationale en mer;
- faire l'acquisition d'engins télépilotes et d'hélicoptères moyens ou lourds de transport pour appuyer des opérations terrestres et des missions spéciales;
- acquérir ou s'assurer d'avoir accès à une gamme optimale de capacités leur permettant de répondre aux besoins croissants d'aérotransport à l'échelle nationale et mondiale, et dans les théâtres d'opérations;
- transformer les forces terrestres en une force d'envergure moyenne qui sera à la fois moderne et apte au combat, fondée principalement sur des véhicules blindés légers à roues, y compris le système de canon mobile;
- terminer la deuxième étape du Programme de restructuration de la Réserve de la Force terrestre (y compris les Réserves des services de santé et des communications) afin que l'effectif permanent autorisé atteigne 18 500 réservistes.

PROTÉGER LE CANADA ET LES CANADIENS

Dans certains secteurs clés, la politique de défense se fonde sur des principes immuables. Les Forces canadiennes continueront de remplir leurs trois rôles traditionnels : protéger le Canada et les Canadiens, défendre l'Amérique du Nord en collaboration avec les États-Unis et contribuer à la paix et la sécurité internationales. Des changements significatifs surviendront cependant dans chacun de ces rôles.

Dans le contexte de sécurité actuel, le gouvernement estime qu'il faut mettre davantage l'accent sur la défense du Canada et de l'Amérique du Nord. Ce sera la grande priorité de nos militaires. Les Forces canadiennes devront donc réexaminer leur approche quant aux opérations sur la scène nationale. Fait encore plus important, les Forces considéreront dorénavant le Canada comme une zone opérationnelle unifiée, dans laquelle on mettra à profit, en cas de nécessité, les meilleures ressources accessibles de nos forces maritimes, terrestres, aériennes et d'opérations spéciales, où que la situation se produise. Les Forces canadiennes établiront ainsi un quartier général national de commandement opérationnel unifié (Commandement Canada), permettant de réagir aux crises en sol canadien.

En adoptant cette nouvelle approche, les Forces canadiennes pourront mieux servir la population du Canada en exerçant des rôles qui leur sont familiers, comme des missions de recherche et de sauvetage, des secours en cas de catastrophe et des services à l'appui d'autres ministères. Elles seront également mieux placées pour collaborer à la stratégie globale du gouvernement visant à protéger les Canadiens contre la menace du terrorisme. Enfin, elles redoubleront d'efforts afin de garantir la souveraineté et la sécurité de notre territoire, de notre espace aérien et de nos approches maritimes.

Concrètement, les Forces canadiennes vont améliorer la façon dont elles collectent, analysent, intègrent et utilisent l'information obtenue d'une gamme de systèmes de surveillance maritimes, terrestres, aériens et spatiaux, y compris les satellites et les engins télépilotes. Elles vont également renforcer leur présence – tant la Force régulière, la Réserve, que les Rangers – pour réagir plus efficacement aux événements d'une extrémité à l'autre du Canada, notamment dans l'Arctique. La FOI2 élargie pourra intervenir en situation d'urgence dans différentes régions du pays. La Compagnie interarmées renforcée de défense nucléaire, biologique et chimique pourra aider davantage les autorités civiles en cas de catastrophe survenant au Canada.

Dans la foulée de cette nouvelle orientation stratégique, nos forces maritimes et aériennes axeront leurs ressources humaines et matérielles sur la protection du Canada. Les forces maritimes, par exemple, joueront un rôle de premier plan dans la mise en œuvre des six engagements visant à resserrer la sécurité maritime formulés dans la Politique de sécurité nationale.

Les réservistes assumeront un rôle accru pour la protection du Canada et des Canadiens. Comme ils sont présents d'une extrémité à l'autre du pays, ils appuieront les autorités civiles lors d'intervention en cas d'urgence sur la scène nationale, grâce à leur expertise en matière d'intervention chimique, biologique, radiologique et nucléaire, ainsi que dans le domaine des opérations d'information et en matière de coopération civilo-militaire.

On s'attend que la demande relative à la souveraineté et à la sécurité dans le Nord augmentera au cours des dix à quinze prochaines années, c'est pourquoi les Forces canadiennes entendent améliorer des capacités destinées aux opérations dans l'Arctique, notamment par l'achat d'aéronefs et l'amélioration de l'équipement des Rangers. Nous évaluerons également la possibilité d'affecter dans cette région des appareils de recherche et de sauvetage.

LES RELATIONS DE DÉFENSE CANADO-AMÉRICAINES DANS UN MONDE EN PERPÉTUEL CHANGEMENT

Un partenariat solide avec les États-Unis en matière de sécurité et de défense demeure indispensable à la protection du Canada et de la population canadienne. En plus de renforcer les rôles nationaux et les capacités des Forces canadiennes



the same time, consistent with international legal norms, when the will of the international community is clear Canada will also consider participating in less formal coalitions of like-minded states.

The Canadian Forces will continue to participate in a wide range of international operations, with a focus on the complex and dangerous task of restoring order to failed and failing states. These operations have become more challenging in recent years. In many cases, our military personnel must operate in situations where civilians mix with friendly, neutral and opposing forces. In such an environment, military force is often required, but so too are negotiation, compromise and an understanding of other peoples and cultures. The Canadian Forces have demonstrated excellence in this area. Indeed, the Canadian approach to conflict resolution has made us successful in peace support operations throughout the world and is one of the reasons why our military is in such high demand overseas. It is a strength that offers us great opportunity for further success in the urbanized, human domain of 21st century conflict. To operate effectively in this environment, the Canadian Forces will maintain the right military capabilities to ensure that they can carry out all aspects of a "three-block war", from delivering humanitarian assistance and building confidence among civilian populations, to fielding robust combat-capable forces that can respond decisively to escalating crises.

In order to increase Canada's impact in the world, the vast majority of the 5,000 personnel increase will go to the land forces. This will enable them to undertake, and sustain indefinitely, significantly larger operations, effectively doubling what they were able to deploy in the past. The special operations, maritime and air forces will also make critical contributions to the Canadian Forces' efforts overseas, including as part of new integrated formations.

In addition to making direct operational contributions overseas, the Canadian Forces will take a more active role in providing military training assistance to armed forces around the world. Our military's expertise in this area is widely recognized and sought-after. The Canadian Forces will build on this success and broaden their training activities to include maritime, land, air and special operations forces.

In all these activities, the Canadian Forces will work more closely with other government departments and agencies, including Foreign Affairs and the Canadian International Development Agency, as part of the Government's "whole of government" approach to peace-building.

CONCLUSION

This defence policy is the right one for Canada and Canadians. In the face of direct threats to our security, it provides a clear vision for the Canadian Forces, refocusing their priorities to provide greater protection for Canadians at home, while allowing Canada to play an enhanced role in the world. It also recognizes that we must retain the military flexibility and capability to respond to an increasingly unpredictable security environment.

The Government has put in place a sustainable defence program to support the Canadian Forces as they move into the future. Budget 2005 provided our military with \$12.8 billion in additional funding over the next five years, the largest such increase in two decades. These new investments will fund the expansion of the Canadian Forces and enhance operational sustainability through improvements in such areas as training, health care, infrastructure, and spare parts and maintenance. They will also lay the foundation for further transformation and modernization efforts. National Defence will publish a paper in the coming months detailing the capabilities and force structure required to implement the strategy described in the defence policy statement.

The Canadian Forces are a reflection of who we are as a nation. Our identity, prestige and influence internationally have always been directly linked to the capability of our armed forces and our willingness to use them in times of crisis and to assist those in need. This new policy will increase the pride Canadians have in their military and strengthen Canada's reputation in the world.

à cet effet, le gouvernement envisagera des moyens novateurs de collaborer avec les États-Unis à la défense de l'Amérique du Nord. Parmi les moyens possibles, mentionnons une plus grande coopération visant à contrer les menaces maritimes qui pèsent sur le continent et la conclusion d'accords entre forces militaires pour appuyer les autorités civiles lors de crise et de situation d'urgence. Au cours des mois à venir, le gouvernement amorcera des discussions de fond avec les États-Unis dans tous ces domaines, y compris dans le cadre des négociations visant à renouveler l'Accord de NORAD.

CONTRIBUER À L'AVÈNEMENT D'UN MONDE PLUS SÛR

Le gouvernement ne renforcera pas la protection de notre pays aux dépens du rôle que le Canada exerce sur la scène mondiale. En fait, la nouvelle politique de défense prévoit l'augmentation des capacités et des ressources dont disposeront les Forces canadiennes pour mener des opérations internationales. Depuis le 11 septembre 2001, il est de plus en plus évident que pour protéger le Canada et préserver la sécurité de ses citoyens, nous devons être prêts à contrer les menaces qui se posent à notre sécurité aussi loin que possible de nos frontières, particulièrement dans les États en déroute ou défaillants.

Le renforcement de ce rôle sur la scène internationale servira à raffermir les valeurs qui sont chères aux Canadiens. Le Canada assume pleinement sa responsabilité de protéger les populations à travers le monde contre l'oppression, la terreur et la violation des droits de la personne. Le gouvernement veillera à ce que notre compassion collective et notre résolution d'agir devant l'injustice continuent d'influencer les missions que nos forces armées entreprennent à l'étranger.

Le gouvernement tient à ce que la coopération multilatérale serve de fondement à un régime international stable et pacifique. À cette fin, les Forces canadiennes continueront de collaborer à des institutions internationales comme les Nations unies et l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord. Par ailleurs, conformément aux normes juridiques internationales, lorsque la volonté de la communauté internationale sera claire, le Canada envisagera également de participer à des coalitions moins officielles de pays aux vues similaires.

Les Forces canadiennes continueront de prendre part à une vaste gamme d'opérations internationales, en misant sur la tâche complexe et dangereuse de rétablir l'ordre dans les États en déroute ou défaillants. Ces missions sont devenues plus difficiles depuis quelques années. Dans bien des cas, nos militaires sont appelés à servir dans des situations où les civils se mêlent aux forces amies, neutres et adverses. En pareilles circonstances, il faut souvent recourir à la force militaire. Mais il est également impératif de savoir négocier et faire des compromis, ainsi que d'avoir une compréhension des autres peuples et cultures. Les Forces canadiennes ont montré leur savoir-faire sur ce plan. En fait, notre approche face au règlement de conflits a été couronnée de succès lors de missions de paix à travers le monde et explique en partie pourquoi on fait si fréquemment appel à nos militaires à l'étranger. Ces qualités rehaussent nos chances de succès dans le contexte urbain et humain des conflits du XXI^e siècle. Pour être efficaces dans cet environnement, les Forces canadiennes maintiendront les ressources militaires leur permettant d'accomplir tous les aspects de la « guerre à trois volets », qu'il s'agisse d'apporter des secours humanitaires, de rehausser la confiance des populations civiles, ou de déployer des forces robustes et aptes au combat, en mesure de réagir de manière décisive aux crises qui prennent de l'ampleur.

Pour accroître l'impact du Canada à l'échelle mondiale, la majeure partie des 5 000 membres qui s'ajouteront aux effectifs ira aux forces terrestres. Celles-ci pourront donc entreprendre et soutenir indéfiniment des opérations significativement plus importantes. En fait, elles pourront déployer deux fois plus d'effectifs que par le passé. Les forces d'opérations spéciales, maritimes et aériennes seront également indispensables aux rôles que les Forces canadiennes exerceront à l'étranger, notamment dans le cadre des nouvelles formations intégrées.

En plus de collaborer directement à des opérations outre-mer, les Forces canadiennes assumeront un rôle plus actif dans l'instruction de forces armées étrangères. L'expertise des militaires canadiens dans ce domaine est reconnue de tous, et elle est recherchée. Les Forces canadiennes sauront tirer profit de ces réussites et élargir leurs activités d'instruction afin d'inclure les forces maritimes, terrestres, aériennes et d'opérations spéciales.

Dans le cadre de chacune de ces activités, les Forces canadiennes resserreront leur collaboration avec d'autres ministères et agences gouvernementales, dont les Affaires étrangères et l'Agence canadienne de développement international, dans le cadre de l'approche globale du gouvernement face à la consolidation de la paix.

CONCLUSION

Cette politique de défense est celle qui convient le mieux au Canada et aux Canadiens. Face aux menaces directes qui se posent à notre sécurité, elle établit une vision bien définie pour les Forces canadiennes, rajuste l'ordre de leurs priorités de manière à mieux protéger les Canadiens sur leur territoire, tout en permettant au Canada de renforcer le rôle qu'il exerce sur la scène mondiale. La politique de défense reconnaît aussi que nous devons conserver l'efficacité et la souplesse militaires qui nous permettront de réagir au contexte de sécurité de plus en plus imprévisible.

Le gouvernement a mis en place un programme de défense viable pour appuyer les Forces canadiennes alors qu'elles vont de l'avant. Le budget fédéral 2005 a prévu une augmentation du financement de la Défense de 12,8 milliards de dollars sur cinq ans, la plus forte augmentation du genre des 20 dernières années. Ces nouveaux investissements financeront l'expansion des Forces, et serviront à améliorer leur viabilité opérationnelle par le biais de progrès dans des secteurs tels que l'entraînement, les soins médicaux, l'infrastructure, ainsi que les stocks de pièces de rechange et l'entretien. Ils jetteront également les bases de mesures de transformation et de modernisation additionnelles. La Défense nationale fera paraître un document au cours des prochains mois dans lequel les capacités et la structure des forces nécessaires à la mise en œuvre de la stratégie présentée dans l'énoncé de politique de défense seront détaillées.

Les Forces canadiennes sont le reflet de ce que nous sommes en tant que nation. Notre identité, notre prestige et notre influence sur la scène internationale ont toujours été directement liés à la capacité de nos forces armées et à notre volonté de les faire intervenir en période de crise ou auprès de populations dans le besoin. La nouvelle politique de défense rendra les Canadiens encore plus fiers de leurs militaires et rejaillira sur la renommée du Canada dans le monde.

